

Sport local

Une ligue provinciale de minigolf inaugurée à Trois-Rivières

Par **Éric Faucher**, Le Nouvelliste

11 mai 2024 à 16h22



Le Circuit Provincial de Putting (CPP) célébrait le lancement de ses activités, samedi, du côté de Trois-Rivières. (Sylvain Mayer/Le Nouvelliste)

Le Circuit Provincial de Putting (CPP) célébrait le lancement de ses activités, samedi, du côté de Trois-Rivières. Une soixantaine de joueurs, parmi les meilleurs au Québec, étaient présents pour l'occasion, un brin nostalgiques pour la plupart de l'époque où les tournois étaient diffusés par RDS et des fameux «Birdie!» criés par l'animateur Serge Vleminckx.

Pour sa première saison, le CPP offre une carte de sept tournois dont trois se tiendront en Mauricie. L'épreuve initiale avait lieu au Mini-Putt de Trois-Rivières. Jocelyn Noël et Dany Labarre, deux passionnés de la discipline, sont à l'origine du retour d'une telle ligue d'envergure provinciale.



Richard Bourassa, propriétaire du Mini-Putt de Trois-Rivières, accompagné de Jocelyn Noël et Dany Labarre, à l'origine du Circuit Provincial de Putting. (Sylvain Mayer/Le Nouvelliste)

«J'aimerais beaucoup que chaque journée de tournoi soit une grande fête où chacun passerait une journée inoubliable. Notre mission: former la nouvelle génération de joueurs et leur transmettre notre passion», indique le premier, actif en compétition depuis 1986.

La Mauricie au centre du circuit

Natif du secteur Saint-Grégoire de Bécancour, Dany Labarre occupe pour sa part le poste de directeur des opérations de la ligue. «Ça inclut beaucoup de choses, on avait l'organisation des journées de tournoi, le minutage aussi à chaque trou pour faire en sorte que ça entre dans une journée, combien de parties on joue, quelle formule on joue, etc.», explique-t-il.



Dany Labarre, directeur des opérations du Circuit Provincial de Putting. (Sylvain Mayer/Archives, Le Nouvelliste)

«On considère que la Mauricie, c'est vraiment important. C'est central dans la province pour recevoir les joueurs élites», poursuit-il. Les terrains se feraient de plus en plus rares dans les centres urbains, faisant souvent place à des bâtiments en hauteur au nom de la densification. Toutefois, que ce soit à Trois-Rivières, à Shawinigan ou encore à Grandes-Piles, ceux-ci seraient mieux protégés qu'ailleurs, selon celui qui a grandi en regardant le sport avec fascination à la télévision.

«La Mauricie est vraiment le cœur battant du mini-putt au Québec.»

– Dany Labarre, directeur des opérations du Circuit Provincial de Putting

«On était 64 joueurs aujourd'hui. C'est sûr que le lancement, on l'a fait en grand. On a fait la séduction des anciens joueurs qui ont passé à la télé. Il y en a qui sont revenus et on souhaite qu'ils continuent la saison», ajoute le Bécancourais.

Le Circuit s'arrêtera de nouveau dans la région le 15 juin du côté de Grandes-Piles et à nouveau au Mini-Putt de Trois-Rivières le 13 juillet.

«Bâtir la relève»

En découvrant le minigolf à RDS, enfant, Dany Labarre tombe dans la marmite. Il se met à visiter régulièrement le terrain jadis installé à Saint-Grégoire et y passe une bonne partie de ses étés. En 2000, lorsqu'il atteint l'âge de la majorité et donc celui nécessaire pour pouvoir participer aux épreuves, la télévision cesse de diffuser le sport, à son grand dam.

«Il n'y avait plus de tournois. J'étais éligible, j'avais 18 ans, mais je ne pouvais plus les jouer. C'est pour ça qu'on veut inclure les juniors dans nos choses, on veut s'assurer de bâtir notre relève.»

– Dany Labarre, directeur des opérations du Circuit Provincial de Putting

Parlant d'inclure la jeunesse, le premier tournoi du jour, celui en équipe, a été remporté par le duo formé de Jocelyn Noël et Noah Gravel, 15 ans. Il importe de dire que ce dernier connaît bien le circuit, puisqu'il travaille au Mini-Putt de Trois-Rivières.



Noah Gravel, 15 ans, l'un des gagnants du tournoi en équipe. (Sylvain Mayer/Le Nouvelliste)

C'est «la pratique» et «la finition» qui sont les clés du succès, selon l'adolescent trifluvien. «Il faut être calme, ne pas faire de mouvements brusques et il faut savoir contrôler sa force aussi», affirme-t-il.

Le propriétaire du commerce hôte de la compétition, Richard Bourassa, était bien fier de la performance de son jeune protégé, mais aussi d'accueillir le CPP à deux reprises au cours de l'été.

«On redécouvre un terrain qui existait depuis 1989, ici à Trois-Rivières. Il y a même d'anciens joueurs qui sont venus ici en qualification pour les tournois de la télé et puis c'est un retour de ces anciens-là», soutient-il.

«C'est vraiment magique, l'engouement, autant sur les réseaux sociaux que sur le terrain lors de la pratique tout au long de la semaine. Ça été vraiment extraordinaire.»



Éric Faucher, Le Nouvelliste

Journaliste au Nouvelliste depuis 2022, Éric Faucher pratique le métier depuis 2018. Généraliste, il s'intéresse aux sujets culturels, politiques, sociaux, économiques ainsi qu'aux faits divers.
